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体育

6月份，由本报体育新闻中心与鲁能泰
山俱乐部联合举办的鲁能足球15周年“最佳
阵容”评选活动，一经推出便广受关注。为数
众多的足球爱好者在公布的网络平台上积
极投票，按照此前公布的时间，截止到6月
底，此次活动圆满结束。经过统计票数、形成
文件、专家团评议等诸多环节，如今，鲁能足
球15周年“最佳阵容”正式出炉。

世人都说，最难做的教练是巴西国家队
主教练，因为所有的巴西人都认为自己既有
权利也有义务，教国足主帅几招。尽管中国
足球、鲁能足球远没有达到巴西足球的高

度，但中国球迷尤其是山东球迷的热情，却
绝不比巴西球迷差。在此次“最佳阵容”的评
选活动中，许多球迷除了参与投票外，还特
意写明为何这是自己心目中的最佳阵容，其
拳拳之心，感人至深；专业之精，同样令人钦
佩。

需要特别指出的是，为了不让目前在泰
山队效力的球员“分心”，此次的“最佳阵容
评选”的参选人，不包括如今的鲁能泰山球
员，了解到这一点，相信大家就会对最终公
布的阵容更为理解。如果包含现今的泰山战
将，相信韩鹏、王永珀等人都很有竞争力。

此次“最佳阵容”，采用的是充满进取精
神的“433”阵型。也许会有读者发出疑问，

“433并非鲁能的常用阵型”，但事实上现代
足球发展到今天，没有哪支球队会拘泥于某
种特定的阵型，在一场具体的比赛中，一支
综合作战能力强的队伍，常常会根据形势的
变化随时调整自己的阵型，4 4 2 、4 5 1 、
433……运用之妙，存乎一心。鲁能泰山在足
球场上，秉承山东电力“铁军”精神，开拓创
新、勇往直前，推崇主动进取，喜欢控制节
奏，用“433”阵型评出鲁能足球十五周年“最
佳阵容”，最为贴切。

人不梦想枉少年，每一个少年的
心中，都有一个属于自己的英雄梦。
对于足球少年来说，最大的梦想，就
是成为超级巨星或者功勋主帅，率领
自己的队伍征战绿茵，无往而不
利……只是一入江湖岁月催，少年逐
渐被磨没了棱角，一天天世故起来，
只有在深夜或酒后，才依稀记起昔日
的理想和荣耀，消逝的岁月和光荣，
然后豪气顿生，只是这分豪气往往不
能持续到天明。此次由本报体育新闻
中心与鲁能泰山俱乐部联合举办的
鲁能足球十五周年“最佳阵容”即“梦
之队”评选活动，恰好给了广大球迷
一个重温旧梦、打破年代的现实束
缚、组建一支心目中“超豪华球队”的
大好良机。

前锋线上，自然不能少了宿茂
臻，茂臻对“高点”的控制，以及背身
拿球、回敲从而带动进攻的能力，堪
称亚洲一绝。在茂臻的身边，搭配的

“重武器”是“金毛狮王”卡西亚诺，他
能像“压路机”一般碾破重重关隘、取
上将首级于万军丛中；“轻武器”则是
喜欢弯弓射雕的李金羽，大羽鲜衣怒
马，侠踪不定，“敌人”在看清他的一
瞬间恐怕已经受伤。

“高、精、尖”的武器装备固然是

基础，但能否有效打击“敌人”、形成
足够的“杀伤力”，还得看“指挥官”的
具体部署。谁能指挥鲁能？唯我郑大
将军。郑智在中场进能攻、退可守，能
突破、善传球，得分能力还非常突出，
堪称全才。郑智负责中路攻防，中场
两翼有日夫科维奇和李小鹏这样的
组合，放眼世界不敢说，在亚洲范围
内还真是鲜有其匹。

“打得漂不漂亮看进攻，能否赢
得比赛看防守”，美国NBA的这一铁

律，同样适用于足球领域。在鲁能泰
山的历年防线之中，1999赛季的组合
最为人称道，当时的后防线上，左后
卫王超，中后卫李明、舒畅，右后卫郝
伟，门将乃是前南斯拉夫第三“国门”
萨沙，在当年的甲A联赛中，鲁能仅
丢13球，乃是力助球队夺冠的坚强基
石。考虑到这一组合之中的李明，由
于技术的原因有时毛糙，我们在“组
建”“梦之队”的时候用悍将巴辛换下
了李明。

天下英雄谁敌手？当鲁能“梦之
队”组建完成，相信很多人都有第一
时间带领这支队伍“大杀四方”的冲
动。虽然这只是梦想，但梦想在如今
的生活中依然可贵——— 人，可以是普
通人，但不能没有“英雄梦”。

英雄梦
李志刚

以你荣耀 致我青春
本报与泰山俱乐部联合评选，鲁能足球15周年“最佳阵容”出炉

本报记者 李志刚

“球迷最喜爱的

球员”揭晓

本报讯 由鲁能泰山俱乐部主办的鲁能足球十五周年“球迷最喜爱的球员”评
选活动日前揭晓，宿茂臻、李金羽、李小鹏、郑智、舒畅、日夫科维奇、巴辛、萨沙、巴力
斯塔、李雷雷、罗梅罗、邓程、徐阳、宋黎辉、卡西亚诺等15名球员最终当选。

最最佳佳阵阵容容
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尼库莱：谁说我要离开鲁能

谁都不想走，鲁能还换外援吗？
本报记者 胡建明

只要二次转会的窗口一天不
关闭，关于鲁能人员流动的各种
猜测就不会停止。最近一段时间，
鲁能要更换外援的消息又屡屡被
提及，而且国外一些媒体也跟着
凑热闹。

一家罗马尼亚媒体是这样传
递尼库莱的心声的：“他们看见我
在山东鲁能打不上比赛，就说我
要回去，这种说法是不对的。”尼
库莱说：“我和山东队还有合同在
身，合同结束后我们还能够再续

约，我要尽力留在这里，因为可以
在这里赚钱，留在中国发展是毫
无疑问的。最近打不上比赛有些
客观原因，我的肌肉有些僵硬，过
不了几天我就会重新参加训练。”

前不久，曾经有说法是马塞纳
会离开鲁能，结果他现在还留在队
中；如今尼库莱也不想走，这两人都
不想走，那鲁能还更换外援吗？

如果鲁能想在下半赛季有所
作为，那么用更高水平的替换一
下队中某个外援也未尝不可，那

样可以让鲁能更有把握争取一下
亚冠名额。但如果真像赛季初说
的那样，鲁能本赛季的定位就是
调整年，那外援换不换都无所谓。

据记者了解，这个赛季结束
后，马塞纳、安塔尔以及尼库莱的
合同都将到期，鲁能现在不必急
着与他们解约。等他们的合同结
束后，鲁能用省下的违约金再加
上一部分费用，肯定能请来比他
们更好的外援。到时候，鲁能再发
力也不迟。从上半个赛季的表现

看，鲁能在没有倚仗外援的情况
下，获得了联赛第二名的成绩，那
么接下来也不会差到哪里去。

对于鲁能来说，如何通过二
次转会消化队内踢不上球的本土
球员，要比纠缠换外援更现实一
些。如果鲁能能多培养一些像被
租借出去的李微和高迪这样的队
员，对鲁能的影响力会更大。现在
的鲁能阵中，很多队员的实力并
不在李微和高迪之下，他们缺少
的只是机会而已。

据悉，鲁能现在正紧锣密鼓
联系国内外俱乐部，运作消化本土
球员的事情。如果情况属实，那么对
鲁能和对球员都是一件好事。

本周六鲁能将在中超联赛中
客场挑战大连阿尔滨，下周三他
们还要在足协杯比赛中继续挑战
阿尔滨(原本晚上7时30分的比赛
被调整到了晚上7时)，接着还要
在联赛中客场挑战长春亚泰。如
果这三场比赛出现了大的意外，
那么鲁能也许不得不换换思路。
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